

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Mgr IRELAND

Vise à sortir de l'ordinaire !

Dans *L'Eveil (Echos de Saint-Maurice)*, 1909, tome 11, p. 90

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

Vise à sortir de l'ordinaire !

Je suis fatigué de l'ordinaire, j'en suis irrité. Si je me suis forcé à suivre moi-même ses sentiers fastidieux, je suis heureux du moins, que d'autres les évitent ; j'ai besoin de voir des hommes s'élever au-dessus de leurs compagnons, et, par leurs vues personnelles, par leurs actes personnels, affranchir la vie humaine et lui donner le pouvoir de se fixer dans ces hauteurs sublimes où se forme le progrès. Ce n'est pas le commun et l'ordinaire qui poussent l'humanité en avant, qui produisent de grands mouvements et sauvent l'humanité quand un danger pressant la menace. L'ordinaire ! nous en sommes las ; il a plongé nos âmes dans la torpeur et a engourdi nos membres. Sous un masque de bénédiction, c'est une plaie. Le monde a besoin, l'Eglise a besoin, aujourd'hui comme toujours, aujourd'hui plus que jamais, d'hommes mieux trempés que les autres, d'hommes qui voient plus loin, qui s'élèvent plus haut, qui agissent plus hardiment que les autres. Pas n'est besoin qu'ils soient nombreux. Mais, même en petit nombre, ils entraînent la foule avec eux et sauvent l'humanité. Un seul homme à l'âme suffisamment grande, au caractère résolu, sauve tout un pays, un seul homme sauve toute l'Eglise.

Mgr IRELAND